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聆聽街坊心聲 促進官民溝通

訟黨搞「民間智庫」
圖社區「撥火」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）訟黨借成立「民間社區
規劃智庫」為名，實為於社區挑起爭議，趁機撈取地區
支持。公民黨立法會議員陳家洛昨日聯同中大地理與資
源管理學系副教授姚松炎，及前公民黨黨員、南區區議
員司馬文，宣稱成立「民間社區規劃智庫」，邀請地區
團體、專業人士、區議會、立法會和特區政府官員參
與，藉此改變特區政府由上而下的規劃模式，讓市民就
他們想要的社區提出意見云。
陳家洛揚言，早前與負責規劃發展的官員會面，對方

對如何提升公眾參與持開放態度，相信特區政府會歡迎
智庫成立，避免當局提出的規劃方案在城規會遇到排山
倒海的反對意見。姚松炎就稱，政府過往認為市民不懂
就社區規劃表達意見，但市民卻認為政府諮詢不足，希
望成立智庫可以為政府和民間提供橋樑。

網站遭黑客攻擊
民建聯強烈譴責
香港文匯報訊（記者鄭治祖）民建聯昨日凌晨發現主

網站（www.dab.org.hk）懷疑遭受黑客攻擊，突然急劇
增加的流量導致伺服器系統無法負荷而中斷運作，市民
無法瀏覽網頁資料，這是繼去年10月違法「佔中」期
間，民建聯主網站第二次受到類似攻擊而要中斷服務。
民建聯對此等惡意攻擊深表遺憾，並予以強烈譴責。

陳學鋒：一定是有目標攻擊
民建聯秘書長陳學鋒昨日接受本報查詢時表示，已就

事件向警方網絡安全及科技罪案調查科報案，他不揣測
事件背後動機，但認為「一定是有目標攻擊」。民建聯
正採取措施，以盡快恢復網站正常運作，並對公眾造成
不便致歉。
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立法會主
席曾鈺成
昨日與青
年分享交
流，談及
擔任主席
的經歷體
會。他笑言，以往當校長根據校規辦事，扼殺
了學生的創意；現時當立法會主席，要求議員
按照《議事規則》辯論，則扼殺了議員在議會
的創意。他並坦言，過往闖禍都是公開發言，
試圖嘗試突破自己角色的束縛，強調政治人物
公開講話，首要考慮的是公眾觀感。

與學生分享從政體會
曾鈺成昨日與學生分享多年的從政體會。

他坦言，政治人物公開說的每一句說話，首要
考慮的是聽說話的人有什麼反應，對他的形象
是加分還是減分，「每說一句話都要考慮公眾
的觀感。我過往闖的禍都是公開發言，我嘗試
突破自己角色的束縛。」
他並談到藝術創意。他承認自己不太了解

青年對藝術的訴求，但他願意聆聽市民和專家
的意見，「過去20年特區政府對藝術創意較
以往重視，但從事藝術工作者，是有理由對政
府藝術政策有意見。」他並笑言，以前當校長
要根據校規辦事，扼殺了學生的創意；現在當
立法會主席，要求議員按照《議事規則》辯
論，亦是扼殺了議員在議會上的創意。

現民調不足反映特首選舉
被問到特首梁振英民望下跌會否影響他競

逐連任，曾鈺成回應時強調，任何人擔任特首
都需要擴大團結面，相信現時民調不足以反映
特首選舉，「相距下屆特首選舉仍有兩年時
間，可以發生好多事。以今日的民調來估計將
來的選舉情況是不實際的。」那是否支持前財
政司司長梁錦松擔任特首？他強調，梁錦松沒
有跟他說過準備出選特首，故沒有基礎支持
他。

馬恩國撰英文讀本講基本法
香港文匯報訊（記者

鄭治祖）香港回歸以
來，圍繞基本法的爭論
時而發生。中澳法學交
流基金會執委會主席馬
恩國近期提筆撰寫一本
從全國人大常委會角度
解釋基本法的英文讀
本，暫訂名為「HK
Basic Law : An NPCSC
Perspective」，全書共
1,000頁，預計明年年中
正式出版，期望能為香港外籍法官、法律界人士及法律
學生等，提供多一個參考途徑。
馬恩國昨日向傳媒表示，過往全國人大常委會只用中

文解釋基本法條文的意義，外籍法官因不懂中文，往往
採用了澳洲或其他地區的案例。現時坊間流通解釋基本
法的英文讀本相當有限，僅有來自反對派的港大法律學
院前院長陳文敏及「佔中三丑」之一戴耀廷的著作，相
關內容亦只集中在某幾部分。
有見及此，馬恩國決定執筆撰寫一本相關的英文讀

本，目前已完成了9萬多字，但只包涵基本法三分之一
的內容。待完成後，他會邀請法律界前輩、港區全國人
大代表兼香港基本法委員會委員譚惠珠過目及指正。

■馬恩國 資料圖片

■曾鈺成 資料圖片

「一些地區問題，並非
專業就能解決，很多社區
意見，都是街坊的直接心
聲，如何表達出來，讓官

員確切感受到問題的嚴重性，促進官民
溝通，比起如何收集乾巴巴的數據更關
鍵。」油尖旺區議員（旺角東）黃建新
在訪問中坦言，群眾就是力量，專業知
識雖有利和官員打交道，但處理社區問
題，市民心聲更重要。他認為，正是群

眾力量凸顯了「社區工作就是人的工
作」的意義。

鼓勵街坊發聲爭權益
在處理社區事務上，黃建新有自己

一套：群眾力量。他舉例指，「區內很
多酒吧，明明有不少數據支持，酒牌局
反應都差不多；相反，和街坊一起出席
會議，他們的心聲在會上如實說出來，
酒牌局會容易接受啲，有時最後會不批

酒牌，或者發牌條件很嚴苛。」他說：
「專業技術和知識固然重要，但某些環
節，都是要靠群眾力量，特別是一些上
了年紀或有親身體驗的人去把感受說出
來，是有說服力的。」所以，他經常鼓
勵街坊發聲，爭取權益。

多向前輩取經 義工鞭策成長
不過，油尖旺區議會有十多位議員前

輩，黃建新作為議會新人，還要虛心學

習，多向前輩取經，「例如一些前輩議
員說話技巧較圓滑，走位會靚；一些就
識得『鬧』，鬧得嚟又有成果；不少議
員又懂得在適當時候說適當的話。當中
有不同的議事技巧，學晒最好。」
能做好社區服務，黃建新強調義工

的功勞：「這班義工無嘢做會唔開
心，有少少嘢就會叫你拿出來做，就
是他們不斷去推動我們前進，這是一
個很大的力量，令自己唔夠膽停喺
度，否則義工就會篤你。」他笑言，
這這分鞭策令人愉快，自己在議會路
上亦不斷成長。

■記者鄭治祖

反「佔」保旺 社區再現生機
與警聯繫防「鳩嗚」擾民 續處理阻街噪音不鬆懈

旺角在去年「佔領」行動期間是其中一個重災區。「『佔
旺』首日發生時衝擊很大，特別是主要路面全被癱瘓，

旺角由平時很繁盛變成廢墟一樣。」黃建新當日碰到一位長者
被迫扶着拐杖徒步由旺角走去油麻地覆診，這件事令他感受甚
深。
黃建新說，旺角街坊近年最關注的就是「佔旺」，「佔旺」

的確帶來很多不便和滋擾，「當時大家都不知道何時結束，其
間又有衝突，和百姓希望安穩過日子的意願相違背，心理負擔
越來越沉重，積累不少負面情緒，尤其是身陷險境，大家更越
『佔』越反。」

「鳩嗚」搗亂社區 街坊憂
「佔旺」事過境遷，但後遺症浮現，包括現時零星出現的擾

民「鳩嗚團」，「特別係旺角警署就在社區內，街坊都擔心
『鳩嗚團』不時在凌晨圍旺角警署搞事，搗亂社區，不知道這
些人究竟純為政治還是另有犯罪企圖，乘亂擅闖民居。」他為
此和旺角警區保持緊密聯繫，避免糾眾行動影響社區秩序。

嘆「佔」後旺角不旺 失生氣
黃建新續指，「旺角平日車水馬龍，『佔旺』後落差很
大，那麼冷清的旺角，旺角街坊會覺得『根本唔係自己屋
企』，失去了原有社區的生氣。特別是『鳩嗚團』針對內地
人，今年過年前後，一些特色街道少了遊客去購物消費，靜
得很厲害，商戶損失慘重，社區氣氛消沉。」黃建新認為，
「佔旺」絕對破壞了旺角的社區生態，區議員有責任回復旺
角社區的原貌。
為保衛旺角社區，黃建新當時便發動義工和街坊全程參與

「保普選反佔中」大聯盟的反「佔中」簽名行動，平時一些不

參與政治活動的街坊和義工，那段時間都很積極發聲，反對嚴
重擾民的違法行動，「他們最想早日有安穩生活，接近『佔
領』區的居民反應最激烈。現在，違法行動結束，居民還算安
心點了。」

促港鐵「有為」解決工程噪音
旺角是一個特殊社區，既有民居，亦是商業區，火車橋、界

限街、彌敦道、旺角道天橋、始創中心、花墟、花園街、金魚
街、酒吧街，各行各業花鳥蟲魚都在黃建新服務的社區內。他
說：「區內環境問題比較突出，各行各業營運時對居民產生滋
擾，包括店舖阻街、酒吧街噪音滋擾和治安問題等。旺角存在
不同的社區問題，今屆區議會任期已近尾聲，現時會檢視還有
什麼社區問題需要跟進。」
他指出，任內最想解決兩個存在已久的社區問題：一個是

旺角東站露天路軌部分因深宵磨路軌工程產生的噪音，影響
居民睡覺；一個是旺角道行人天橋逢星期日都有大批外傭聚
會，行人天橋約三分之二常被佔據，不但垃圾堆積，而且有
人販賣食物，影響環境衛生，不少街坊都有意見。他說，對
於前者，港鐵一直以技術理由推搪，但街坊認為港鐵不可能
沒有錢，是「不為也，非不能也」，要解決問題需要不斷提
出訴求；後者則需要持續和當局商討。

「新丁」上任妥善重整花園街
作為議會「新丁」，總結近4年任期，黃建新經歷過2011年

11月的花園街大火，甫上任議員便身負善後重任，「這是慘痛
教訓，其間四出與各方協調，現在看到整條街不僅回復原狀，
更比十年前的街道管理有改善，這4年所做的工夫是值得的。今
後要不停提醒不可再犯。」
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動和後續的「鳩嗚團」，是
困擾旺角街坊的嚴重社區問
題。本身為旺角區居民協會
主席的油尖旺區議員（旺角
東）黃建新，日前接受本報
訪問時指出，「佔旺」破壞
社區生態，令旺角形同「廢
墟」，街坊是「佔旺」的直
接受害者，區議員有責任協
助街坊回復旺角的熱鬧和多
元面貌。為保衛旺角社區，
他集合街坊力量反「佔
中」，近期又與警方密切聯
繫，嚴防「鳩嗚團」繼續搞
事。現在事過境遷，旺角社
區再現生機，黃建新將繼續
處理阻街噪音等民生問題，
不能鬆懈。 ■記者 鄭治祖
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■黃建新參與反「佔中」簽名行動，集合街坊力量保衛旺角社區。 黃建新供圖

■■黃建新深信群眾力黃建新深信群眾力
量可做好地區工作量可做好地區工作。。
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